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川崎北ロータリークラブ会報

第2927例会	 令和 3年 3月 24日（水）
（本年度第 23回）　ハイブリッド 2回

点　鐘 松山 直樹 会長
司会と斉唱 齊木 貴 副会場監督

「手に手つないで」
出席報告

会員数 47名 出席 47名 欠席 0名
（対象外 0名） 出席率 100%

お客様紹介 松山 直樹 会長
小川 湧三 様（川崎鷺沼 RC）
ゲストスピーカー
　R 財団 2018 ～ 19 グローバル奨学生 呉田 幸子 様
米山奨学生　ゲサン ワンジュ 君
松山会長ゲスト
　協和建装（株）代表取締役　高橋 純司 様

ご挨拶 米山奨学生 ゲサン ワンジュ 君

この 1年間米山奨学金の支援をいた
だきまして、誠にありがとうござい
ました。おかげさまでとても勉強に
なった 1年でした。

コロナが感染拡大し始めたばかりの
頃は、せっかく日本に移住し、高い
学費を払っているにも拘わらず、オ

ンラインの授業しか受けられないことなどに対する不
満や、このようなパンデミックにおいての人間の無力さ
ばかりを感じていました。しかしながら最近では、こ
の状況を受け入れて音楽の勉強に勤しむなど、今自分に
できることを実行して生活していくしかないと考える
ようになりました。その結果、コロナ前より忙しくなり、
それなりに充実した毎日を送っています。

近い将来、立派な社会人として自立していけるよう、今
後も一層の努力をしてまいります。米山奨学金の支援
をしてくださったすべての皆様に心より御礼申し上げ
ます。ありがとうございました。

会長報告 松山 直樹 会長
1.		地区より 2023 ～ 24 年度	ガバナーノミニー告知・確
定宣言が届いています（以下抜粋）
当地区指名委員会は、RI 細則に基づき 2023 ～ 24 年
度ガバナーノミニー候補者として、樋口	明	氏（神奈
川 RC）を指名いたしました。本年度、各クラブより
候補者のご推薦はありませんでしたので、告知と同時
に、3月 16 日付にて同君を国際ロータリー第 2590
地区ガバナーノミニー被指名者に確定したことをここ
に宣言いたします。
2.	地区より、次年度地区委員の委嘱状が届きました
※「地区関係者ご連絡先お問い合せ票」未提出の方は、
至急ガバナー事務所宛にご提出ください。

・大塚	正一	会員：	地区 RLI 副委員長・研修委員・危
機管理委員

・戸川	俊雄	会員：会員増強副委員長・RLI 委員
・帯谷	昌充	会員：公共イメージ委員
・石坂	想	会員：国際奉仕委員
・横山	芳春	会員：危機管理委員
・色摩	和恵	会員：RYLA 委員
・齊木	貴	会員：R財団補助金委員
・クルーズ	由美子	会員：R平和センター委員
・松下	幸夫	会員：RLI 委員
・松山	直樹	会員：奨学金・学友・VTT 委員
・松田	卓也	会員：インターアクト委員

幹事報告 谷口 一成 幹事
1.	地区からの来信
	オンライン RLI パートⅢ開催のご案内
日時：4月 18日（日）9：00～ 17：00
オンラインでの少人数のディスカッション形式
※	現会長・幹事、次年度会長・幹事には、ぜひご参加
いただきたいとのことです。

2.	他クラブ例会臨時変更
	●川崎 RC
3 月 25日（木）～通常例会
	●川崎大師 RC
3 月 24日（水）～通常例会
	●川崎中央 RC
3 月 22日（月）～通常例会
	●川崎西 RC
4月 16日・5月 21日（金）夜間例会を昼例会に変更



【政策】政策をどのようにつくるか、またはどのよう
に評価するかを学ぶ
【政治システム】国や自治体がつくる政治システムを
把握する。正しい政策をつくる上で政治システムが障
害になるケースもあるため、様々な国のケースを参考
に学ぶ
【市場経済】世の中で使われている市場は完ぺきでは
ないため、市場が失敗したときに政策として介入する
ことが大事。どうしたら市場が動き、どうしたら動か
なくなるのかを学ぶ
【データ分析】政策が正しいかを判断し、根拠に基づ
いた政策をつくる

すでに立案されている政策に、研究テーマをもとに作
成した 2つの政策を当てはめて分析しました。
■�スポーツを通じて子どもたちに学びの機会を提供す
る政策
■障害スポーツを促進する仕組みづくり
政策分析の具体例 1：ある村で教科書を無料配布したら、
子どもたちの学力は上がるのか？
→正確な分析と根拠に基づいた政策策定が重要。
調査は基準となるような下記のような点を定めた上で
行わなければならない。
・何歳の子ども何人を対象？
・どんな教科書を？
・誰と誰を比べるのか？
・どれくらいの期間？
・いつどんなテストで計測？など
政策分析の具体例 2：政府開発銀行から資金を調達でき
ない村にはどのような特徴があり、またどう改善して
いくか？（実際のコロンビアでのプロジェクト）
→�人口、教育レベル、ネット環境、犯罪率など様々な
側面から自治体を改善することができる。

上記のような例を分析する際には、下の写真にあるよ
うな専用のソフトを使用します。この数値をもとにディ
スカッションを行い、政策として成り立つのかを検証
します。

最近では、従来の古典的な経済学では測れなかった、
心理学が影響する、人の行動に則した政策をつくる「行
動経済学」が流行っており、これにおいては人がコミッ
トメントできる仕組みづくりを目指しています。

政策策定に関与するアクターにおいて、政府や省庁で
働ける人はごくわずかですが、民間企業、市民団体、

卓話
R 財団 2018 ～ 19 グローバル奨学生 呉田 幸子 様

「私の学びと、ロンドン留学が最高だった理由」
私は大のサッカーファンで、大学時
代にはサッカー部のマネージャーを
務めたこともあり、スポーツの魅力
を十分に感じています。そのため、
大学院での研究テーマは当初より「ス
ポーツ×平和構築」と掲げました。
人と人を繋ぐスポーツの力を通じて、
争いのない世界をつくりたいと考え
ます。とはいっても私はアスリート

ではないので、政策が必要な地域に様々なアクターが
協力してスポーツの機会をつくりだし、平和構築に繋
がる仕組みづくりをしたいと考えた結果、この度の留
学に繋がりました。スポーツは、ロータリークラブの
社会奉仕活動の 1つですので、グローバル奨学生とし
て活動に参加できたことを光栄に思っています。

-�Master�of�Public�Administration（公共政策学修士）
修士課程での学び -
下記の図は留学生活での平均的な 1週間の過ごしかた
です。※グレー部分…自習時間

授業は毎日あるわけでも、1日中あるわけでもありませ
んが、予習復習が大変重要であるため、ほぼ 1日中勉
強する生活が続きました。また、社会学を学ぶ上で栄
誉ある学校だったので、世界で活躍する数多くのゲス
トスピーカーの講義に積極的に参加いたしました。

私が専攻した公共政策の種類は、経済、保健、教育、開発、
税金、都市、気候変動・環境と 7つに分かれ、政府、省庁、
民間企業、市民団体、国際機関、個人が政策に対する
アクターとして関わることができます。



国際機関、個人でも、社会に貢献できる機会は大いに
あります。近年では、民間企業がアクターとして改善
する動きが主流になっており、普段私たちが店で手に
取る商品からもそのような取り組みがみられます。

例えば、途上国の経済的社会的に弱い立場にある生産
者と経済的社会的に強い立場にある先進国の消費者が
対等な立場で行う「フェアトレード商品の販売」、「製
品を購入することでプログラムに寄付」、官民連携の仕
組みの 1つで行政や民間事業者および資金提供者等が
連携して、社会問題の解決を目指す成果志向の取り組
みである「ソーシャルインパクトボンド」といった新
しい仕組みもできています。

- 私のロンドン留学が最高だった理由 -
①�留学先であるロンドン政治経済学校：LSE（London�
School�of�Economics�and�Political�Science）
が多様性に溢れていた！

世界 30～ 40か国から学生が集まり、イギリスにあるに
も拘わらず、2018～2019年において、イギリス人はたっ
たの 5名しか在籍していませんでした。
■学生の平均年齢 26歳
■学生の平均職務経験 4年
男女比は女性が 6割超えであり、バックグラウンドの
異なる学生たちそれぞれのこれまでの生きかたについ
て話を聞く機会がありました。また、下記のような課
外活動があり、積極的に参加しました。

•Sports for Development
日本スポーツ振興センターと日本大使館主催のスポー
ツシンポジウム

•Kick It Out
NGO団体のシンポジウム

• The Future of Football in Europe
LSE	教授主催の講演会	

•Women’s Network
私の所属する学部 School	of	Public	Policy（SPP）の学
生が昨年設立したWomen’s	Network。主に政界や経済

界で活躍する女性によるワークショップや講演、メン
ターシッププログラム、政策提言などを通して、公共
政策の分野で女性が活躍できる環境をつくっていくこ
とを目的としている。Facebook や Instagramをお持ち
の方はぜひフォローしてください。
https://www.facebook.com/SPPWN/
https://www.instagram.com/lse_spp_womensnetwork/

②ロンドンがダイナミックだった！
ダイバーシティに富んだ大都市ロンドンでは、街を歩
いて出会うのは、白人のイギリス人だけでなく、イン
ド系、アラブ系、アジア系、南米系など様々です。こ
こにはありとあらゆる文化が存在し、基本的に美術館
や博物館は入場無料です。在学中には、2019 年 12 月
イギリス総選挙、2020 年 2月イギリスの欧州連合離脱
（BREXIT）など世界でも注目された革命が起こりました。	
またコロナの流行により、イギリスは 3月 23 日より
ロックダウン（都市封鎖）され、外出禁止となりました。	
食料品や医薬品などの買い出し、1日 1回の運動のみ
が許される状況となり、日本同様にトイレットペーパー
が品切れしました。学校の授業も、最後の 3週間とテ
ストがオンラインとなり、何名かの生徒は帰国し、母
国から授業やテストを受けていました。テストは専
用のサイトが準備され、24 時間以内に論文を完成す
るという課題だったので、20 時間かけて臨みました。	
卒業式は当初 2021 年に延期となりましたが、最終的に
は中止となり、勉学を共にした仲間たちとお別れも言
えないまま卒業となりました。

留学中はサッカーだけでなく、日本でも大いに盛り上
がったラグビーの観戦にも行きました。スコットラン
ド人の観客から日本のプレーのほうが好みだと言われ、
大変誇らしかったことを覚えています。

③ロータリアンの方々と奨学生仲間がいて心強かった！

現地のロータリアンとの交流により、留学生が集まる学
校の学生生活ではなかなか体験できない伝統的なイギ



リス人との交流やイギリス文化を体験できました。また
奨学生、留学生同士で、異文化の受け入れや勉学の苦し
みを共有できたことが、留学生活の支えとなりました。

④ �R財団2018～ 19グローバル奨学生としての活動

受け入れ先の Redbridge	RC の会員には、地区に関わっ
ている会員が多く在籍していたので、卓話だけでなく、
ポリオ撲滅の募金活動などの地区活動に参加する機会
もいただきました。また、ロンドンは世界で一番奨学
生を受け入れている地域ということもあり、約 30名の
奨学生に出会うことができました。

⑥2年間で得られたこと
■政策策定のスキル
■英語力（スペイン語、フランス語も学習）
■志を共有する、世界中の友人
■スポーツの必要性、有効性

- これからの道 -
現在、外務省国際協力局の任期付職員として勤務して
おり、5月より JICA コスタリカ事務所にて開発プロジェ
クトの監理・企画（2年間）の予定です。また、これか
ら 2年間、2590 地区学友会役員会広報を務めます。今
後の目標として、公共政策に関わる国際機関、海外企
業の仕事に就き、開発や平和構築分野での経験を積み、
「スポーツ×平和構築」の分野で活躍したいと考えます。
皆様のご支援により充実したロンドン生活を送ること
ができました。誠にありがとうございました。この経
験を糧に、人のためになる仕事を行っていきます。

ニコニコリポート 齊木 貴 副会場監督
小川 湧三 様（川崎鷺沼 RC）
おせわになります。

松山 直樹 会長、洪 征治 副会長、谷口 一成 幹事
本日は、呉田	さんの帰国報告をお願いしています。
楽しみにしています。よろしくお願いいたします。ま
た、松山	会長のお客様で高橋	様がいらっしゃってい
ます。ようこそいらっしゃいました。今後共よろしく
お願いいたします。

川野 正久 君
呉田	さんの卓話楽しみにしておりました。頑張って
ください。

松波 登 君
3月19日～21日に開催された「新城ラリー2021」に、
東大チームのドライバーとして、参加しました。結果
OP-3 クラス 2位でした。

武田 信平 君
呉田	さんがロンドン政治経済学校公共政策学の修士課
程を終えて帰国されました。ご卒業誠におめでとうご
ざいます。今後は大学で学んだことを如何に現実の社
会に組み込むかということになろうかと思います。持
ち前のバイタリティーを発揮して良い仕事をされるこ
とを期待しております。ただ、健康にだけは十分に留
意なさってください。
フロンターレは、先週 17日にヴィッセル神戸戦を戦
いました。ダミアンのゴールで先制したものの後半終
了直前に返され、悔しい引き分けに終わりました。続
く 21日には、大雨の中浦和レッズ戦が行われ、前半
は大いに苦戦しましたが、終了間際の得点でペースを
取り戻し、トータルでは 5対 0で快勝しました。名
古屋グランパスが開幕 6連勝と追い上げてきており、
負けられない戦いが続きます。頑張って欲しいと思い
ます。
今週と来週は、サッカーの国際試合週間になります。
日本代表は 25 日と 30 日。U-24 は 26 日と 29 日に
試合が組まれ、テレビ中継も行われます。フロンター
レからは、山根	選手、脇坂	選手が日本代表に、三笘	
選手、旗手	選手、田中	選手が U-24 の代表にそれぞ
れ選出されました。活躍を期待したいと思います。

副 SAA：齊木 貴 君
呉田	さん、本日の卓話よろしくお願いいたします。
楽しいお話を期待しております。

ビール同好会：戸川 俊雄 君、生垣 繁 君、宮崎 秀樹 君、 
大部 哲也 君、洪 征治 君、柳澤 信夫 君、渡邊 敏久 君
桜満開素晴らしい季節です。皆さん楽しく過ごしま
しょう。今日はビール同好会の元会員の渡邉	先生が
皆に会いに来てくれました。元気な姿に接し、大いに
盛り上がりました。


